



NOTAS PROVINCIALES

La sesión que la Diputación provincial de Madrid ha celebrado ayer bajo la presidencia del Sr. Benito Moreno puede decirse que no ha carecido de interés, pues en ella se ha dado cuenta de una carta que el empresario de la Plaza de Toros ha dirigido a la Comisión encargada de tratar con el arrendatario de pagar a la Corporación las sumas que adeuda a la misma, y que perjudica notablemente a las atenciones en lo que respecta al ramo de la Beneficencia provincial.

En dicha carta afirma el empresario a los Sres. Pérez Calvo, Barranco y Beraza, que pagará sus deudas y que se atenderá en un todo a lo propuesto por la citada Comisión, a saber: que se pague a la Corporación los diez y seis trimestres que adeuda, presentar fianza personal por parte de los señores que tienen a asegurar el crédito que el empresario tiene con la Diputación.

Este acuerdo tendrá que cumplirse en el término de cuatro días.

El miércoles próximo, probablemente, se ha elegido el presidente de la Diputación provincial.

El ex presidente de la Diputación, marqués de Ibarra, ha sido muy felicitado por sus compañeros, los representantes de la provincia, con motivo del discurso que pronunció anteayer en el Senado, relacionado con la Diputación de Madrid.

Han sido relevados de la Comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Madrid, los Sres. Alfau y Capandú, y el Sr. Comandante de la expresada Comisión, respectivamente.

Para dichas plazas han sido nombrados los Sres. Hernal de los Ríos y Espinosa.

CRÓNICA

QUE TENGA ÉXITO...

La casa editorial de Bailly-Baillière anuncia la publicación de una nueva Biblioteca de Autores españoles, continuación y complemento de la fundada por el Sr. Rivadeneyra de D. Manuel Rivadeneyra. Y la iniciativa, que sale de lo vulgar, que representa un esfuerzo laudable en pro de la cultura pública, merece sea la consagración y el estudio.

Todos los escritores jóvenes, para enriquecer su estilo y dominar el idioma, lean hoy con ahínco a los más olvidados clásicos. Sabrán estimar el valor de las obras que abandonaron el uso, acrecentan el acervo de nuestro tesoro lingüístico, y complementan y flexibilizan los giros modernos, prestándoles la sencillez, gracia y agilidad que se admiran en los antiguos prosistas.

La biblioteca de Rivadeneyra ha sido, hasta el presente, la única obra seria y erudita, la sola recopilación a que podían acudir los desearios de cualquier nítida literatura. Y se ha estado dando el caso, un poco humillante para nuestros eruditos, de que el análisis historiográfico de nuestros poetas, novelistas, dramaturgos, místicos y científicos, haya sido hecho por extranjeros, especialmente por alemanes e ingleses.

Y es que tanto se ha predicado contra el tradicional, de tantas formas se preconizó el olvido de lo antiguo, que solo algunos sabios, alejados de todos los concédulos, mirados como monomaniacos rebudadores, osaron bucar en nuestra historia literaria, intentando la reconstrucción del proceso de nuestra lingüística, para seguir paso a paso, con paciencia inimitable y celo no comprendido, el desarrollo de las manifestaciones del genio español, el más nacional y rico en sus creaciones literarias.

Sesenta y un tomos comprenden la biblioteca de Rivadeneyra, esfuerzo gigantesco hasta ahora por nadie imitado. Y como dicen muy bien los iniciadores de la nueva Biblioteca, pueden sus recopilarse, siguiendo la antología de escritores españoles, y sin repetir ningún autor de los comprendidos en aquella.

La nueva Biblioteca encuentra ancho campo donde extenderse, con solo recordar los olvidos en que incurriera la de Rivadeneyra, llenando lagunas y completando antologías deficientes. Falta por coleccionar todas las obras legales, históricas y científicas del Rey Sabio; las crónicas generales y particulares que no son de Reyes; los poetas y la mayor parte de los prosistas del siglo XV, en los cuales ha de buscarse profundamente el proceso oscuro y complejo de los orígenes de nuestra poesía y de nuestra prosa.

La poesía lírica de nuestra edad de oro y la manifestación novelesca en sí, ya que ella viene a ser el archivo histórico de nuestras costumbres, son también secciones que urge ampliar, dedicando a ellas atención preferente, y completando los tomos dedicados a las mismas por Rivadeneyra. Esta biblioteca es más extensa en lo que se relaciona con los místicos. Pero todavía cabe per-

feccionar su colección con las obras estimabilísimas de Jerónimo Gracián, Diego de Estella, Nieremberg, Puente, Fonseca y otros no menos notables, aunque extralucadas para evitar las repeticiones a que la materia se presta.

Igualmente es de interés recopilar con esmero las obras escritas en romance, en que el pensamiento español se manifiesta dentro de la esfera científica. Y no menos debe atenderse a los prosistas y poetas catalanes y a los narradores milenarios de las campañas de Italia, Francia, Alemania y Africa. La Nueva Biblioteca de Autores Españoles que dirigirá Menéndez Pelayo, anuncia la inmediata publicación de varias obras que son prueba de la importancia del esfuerzo.

Están ya en prensa *Los orígenes de la novela*, *Novelas y libros de prosa anterior a Cervantes*, *La Crónica general de España*, *El Rey Sabio*, un tomo de *Autobiografías y memorias de españoles de los siglos XVI y XVII*, dos tomos de *Libros de Caballerías*, *La Historia Apologetica de las Indias*, *del Padre Bartolomé de las Casas*, *el Teatro de Tirso de Molina* (piezas olvidadas en la edición Rivadeneyra) y *Traductores de los siglos XVI y XVII*, a los que se seguirán otros tomos no menos interesantes.

Los nombres de los colaboradores de la empresa son garantía de su buen resultado. Además de Menéndez Pelayo, figuran entre ellos Menéndez Pidal, Serrano y Sanz, Bonilla, San Martín, Cotarelo, el padre Mir, Rodríguez Marín, Ojeda, Catalina y otros igualmente conocidos.

Será, pues, la nueva Biblioteca una continuación consciente de la de Rivadeneyra, que completará y ampliará, llenando las lagunas de que aquella adolece, y presentando frente a las monografías, tesis, críticas y hasta bibliotecas y revistas especiales que los extranjeros han consagrado y consagran el estudio de las tres literaturas hispánicas, una seria y erudita labor de análisis, recopilación a que puedan acudir sin riesgo de vaguedades, filológicos, escritores, y en general, todos los españoles amantes de nuestra literatura.

De desear sería que este esfuerzo tan digno de aprecio no se malograse, perdiéndose en la indiferencia que por desdicha rodea en nuestra patria todas las iniciativas honradas y útiles.

Fabian Vidal.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

Aguiñado del asegurado, para 1906.—Pedit a los Agentes y Compañías de seguros que os regalen esta preciosa colección de cuentos y narraciones de conocidos autores, ilustrada por Pabso. De venta por Compañías y Agentes: Cervantes, 8, 3.ª d.ª Madrid.

EN LISBOA

SARAH BERNARDI

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

LISBOA 4. Después de una larga tournée por América, ha regresado a Europa la gran trágica Sarah Bernardi.

Ayer desembarcó en este puerto, y hoy por la mañana ha salido para París, en el sud-expreso.

PROYECTO IMPORTANTE

En su última sesión terminó el Instituto de Reformas Sociales la aprobación de un proyecto de ley de Instituto Nacional de Previsión para la práctica de pensiones de retiro libremente constituidas a favor de las clases trabajadoras, con la protección e inspección del Estado y el concurso de las Cajas de Ahorros para la organización provincial y local, y del Gobierno, las Corporaciones provinciales y municipales y los elementos patronales para la bonificación de pensiones.

Dicho proyecto contiene reglas especiales de derecho civil y fiscal adaptadas a las condiciones del seguro popular y al funcionamiento de estas entidades, extendiendo a todas las instituciones benéficas análogas las exenciones que obtenga del Estado, puesto que no tiene a un monopolio oficial, sino a ser un motor de la previsión española en materia de jubilaciones obreras.

La Ponencia declaró que significa dicho proyecto una fórmula de transacción entre diversas tendencias y aspiraciones, a fin de llegar a una fórmula viable, hallándose dicha Ponencia constituida por los Sres. Azcárate, Dato, Maluquer, Salillas y los vocales obreros Gómez Latorre y Serrano.

Asistieron además a la sesión los señores Moreno Rodríguez, Hernández Iglesias, Silveira (D. Eugenio), vizconde de Eza, Ruiz de Velasco, Icahaurreandieta, Sánchez Pastor, Largo Caballero, Mora, Ormaechea y Rubio. El proyecto se elevará al Gobierno, según han en lo sucesivo el Instituto de Reformas Sociales, con un amplio informe en que se fundamentan sus orientaciones, se detalla la parte técnica que conlleva y se acompaña la legislación nacional y extranjera sobre la

materia y las oportunas referencias bibliográficas, a que seguirá en este caso la detallada información sobre el particular debida a nuestras Cajas de Ahorros y a la Nación, de Retiros de Bélgica. Esta obra fue encomendada especialmente al vocal D. José Maluquer y Salvador y a la Sección primera, de la que es jefe D. Adolfo Posada.

SENADO

Sábado 4.

Con escasisima concurrencia de senadores, y hallándose desierto el Banco del Gobierno, se abrió la sesión a las tres y treinta y cinco minutos, bajo la presidencia de don Jaime Girona.

Se da lectura del acta de la sesión anterior, que es aprobada, y de una carta de don Jaime Girona, participando a la Cámara el fallecimiento de su hermano el senador don Manuel.

El marqués de Guadalupe dedica sentidas frases en el discurso de despedida, y desea a la Cámara conste en acta el sentimiento de ésta.

Los Sres. Rodríguez San Pedro, Aguilera y Labra, en nombre de los conservadores, liberales, del Gobierno, que se halla ausente, y de los republicanos de esta Cámara, se asocian a las palabras pronunciadas por el marqués de Guadalupe.

En vista de estas manifestaciones se hace constar en acta el sentimiento unánime del Senado.

El Sr. Poggio anuncia una interpellación al ministro de la Gobernación, respecto a las elecciones celebradas en Canarias, rogándole remita a la Cámara una relación exacta de las autorizaciones dadas por el gobernador de dicha provincia para nombrar delegados de su autoridad.

También pide al ministro de Gracia y Justicia otra relación de los nombramientos de jueces de instrucción y de primera instancia hechos por Santa Cruz de la Palma y los expedientes personales del ministerio fiscal de la Audiencia territorial de las Palmas.

Y se lamenta el que se considere a Canarias como un lugar de castigo, como un conejo de Indias, que sirva para que se hagan en él toda clase de experimentos.

El Sr. Montero Rios, que acaba de penetrar en la Cámara, manifiesta al orador que pondrá sus ruegos en conocimiento de los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia, advirtiéndole que el Gobierno considera a Canarias como a las demás provincias españolas, no como lugar de castigo, ni como tierra de segundo orden.

El ministro de la guerra: Yo, que he sido capitán general de Canarias, puedo asegurar que nunca ha sido considerada dicha provincia como lugar de castigo.

El Sr. Poggio da las gracias al Sr. Montero Rios, y se felicita de las manifestaciones de éste y del general Morúa.

El Sr. Hernández Fajardo ruega al Gobierno que reproduzca el proyecto de ley relativo a la construcción de los tres ferrocarriles transcanarios.

Los Sres. Moral y Valguiter, en nombre de las provincias de Huesca y de Lérida, se adhieren al ruego del Sr. Hernández Fajardo.

El Sr. Montero Rios promete a los oradores atender sus ruegos.

El conde de Peña Ramiro habla acerca de la conveniencia de la venta, de los solares del Estado.

El ministro de Hacienda le promete acivlar los expedientes, manifestándole que la venta de solares del Estado, en los diez últimos años, ha producido al Tesoro 13 millones de pesetas.

ORDEN DEL DIA

Acto seguido se entra en el orden del día, siendo aprobados, sin discusión, los dictámenes de la Comisión de actas proponiendo la admisión al ejercicio del cargo de senador a D. José Corti, elegido por la provincia de Cáceres, y del senador vitalicio D. Juan José Gasca, los cuales son proclamados senadores, prestando juramento el Sr. Gasca del cargo.

Los actas de Tarragona. Se da lectura del dictamen de la Comisión de actas y del voto particular suscripto por los Sres. Alvarez Guzmán y Sánchez Albornoz, referente a la elección de senadores, verificada en la provincia de Tarragona.

El Sr. Alvarez Guzmán indica los vicios de nulidad de que, a su juicio, adolece dicha elección, y entre ellos fija su atención en el hecho de que ninguno de los candidatos, a excepción del Sr. Sardá, obtuvo la mitad más uno de votos del número de electores.

El Sr. Riquelme, de la Comisión, defendiendo el dictamen emitido por ésta proponiendo la validez de la referida elección.

Después de rectificar ambos oradores, es desechado el voto particular y aprobado el dictamen de la Comisión de actas, siendo proclamados senadores los Sres. Sardá, Salvany y Ferrer y Vidal.

Es aprobada la proposición de ley del Sr. Palomo sobre concesión del bronce ne-

cesario para erigir en Madrid un monumento a Castelar, siendo apoyada por su autor.

Discusión del Mensaje. El Sr. Labra dice que se va a permitir hacer unas ligeras observaciones al discurso de contestación al de la Corona, pues el permanecer silencioso le parecería poco serio al ver que no es consumido el segundo turno en contra de la totalidad por una de las fracciones del partido conservador, llámese derecha o izquierda.

Examina las diversas cuestiones que se plantean en la contestación al Mensaje relativas al Concordato, a la inteligencia de España con Francia e Inglaterra respecto a Marruecos, a la Hacienda, a la Administración pública y a las reformas judiciales, señalando los vicios que nota en ella por parte del Gobierno, y determinando las orientaciones que a juicio de él deben adoptarse.

Refiriéndose a la última crisis, expresa que no se explica la salida del Gobierno de los señores Mellado, Sánchez Román y González de Peña, imputándole al fracaso en el que se halla el partido liberal.

En cuanto al hecho de haber sido encargado el ministro de la Guerra de la cartera de Marina, cree que obedece a algo grave.

Y excita al Gobierno para que realice cuanto antes las reformas que tenga proyectadas, desechado que no fracase por la desorganización de ideas.

El Sr. Balbín, de la Comisión, le contesta diciendo respecto a la última crisis que las crisis no son una particularidad distintiva del partido liberal, pues desde el año 1891 adolece de ella lo mismo dicho partido que el conservador, que parecía tan fuerte y compacto.

Respecto a contestándolas, las excitaciones del Sr. Labra, dirigidas al Gobierno respecto al Concordato, a la cuestión de Marruecos y a las relaciones de España con la República de Cuba.

Suspendida esta discusión se da lectura de varios dictámenes de la Comisión de actas, levantándose la sesión a las siete y cinco minutos.

CONGRESO

Sábado 4.

A las tres menos cuarto abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Silveira (D. E.) reproduce el ruego que hace días formuló para que se remita a la Cámara una relación de los delegados gubernativos nombrados con motivo de las pasadas elecciones.

Le contesta brevemente el ministro de la Gobernación.

El Sr. Longués presenta documentos electorales.

Se aprueba sin debate un dictamen de la Comisión de incompatibilidades y se proclama diputado al Sr. Chis y Anglés.

Acta de Fonsagrada. El Sr. La Torre defiende el voto particular que firma en unión de todos los representantes de las minorías contra el dictamen de la Comisión, aprobando la elección de B. Manuel Portela por el distrito de Fonsagrada (Lugo), haciendo constar que la mejor demostración de que a las minorías no les mueve en este asunto ningún móvil político, es que el pleito está sostenido entre dos candidatos liberales.

Para dar una idea de las ilegalidades que en esta elección se han cometido bastará consignar que en la Secretaría del Congreso ha sido necesario hacer dos expedientes, por los 32 colegios de que consta el distrito se han presentado 21 actas dobles.

Entiende que la de Fonsagrada debe declararse grave.

El Sr. López Oyarzábal defiende el dictamen. Pide la votación nominal por las minorías no se toma el voto particular en consideración por 83 contra 48.

Se aprueban los dictámenes de actas y de incompatibilidades, y se proclama diputado al Sr. Portela.

Más actas. El Sr. García Aliz apoya otro voto particular, también de todas las minorías, contra el dictamen del acta de Valdeorras.

Entiende que lo ocurrido en este distrito es tan escandaloso que no debe concederse el acta a ninguno de los candidatos que lucharon, sino declararse nula la elección.

El Sr. Melleda defiende el dictamen. Atribuye también a hacer dos expedientes, por los 32 colegios de que consta el distrito se han presentado 21 actas dobles.

Las minorías piden votación nominal y se desecha el voto por 84 contra 30; se aprueba el dictamen y se proclama diputado a don Apolinario Flores.

Se aprueban igualmente los dictámenes sobre las actas de Tarazona y Logroño, después de no tomarse en consideración los votos particulares de los Sres. López Oyarzábal y Junoy, defendiendo este último muy injeriosos y festivamente por el Sr. Lorente, y se proclama diputado a los Sres. Cervantes y Salvador (D. M.).

NAUFRAGIO

DEL "CARDENAL CISNEROS,"

Gratitud. Ferrol 4. En sesión extraordinaria, celebrada hoy, acordó el Ayuntamiento de Muros por el carísimo acuerdo que el vecindario de aquel pueblo hizo a los naufragos del Cardenal Cisneros y los auxilios que los prestó.

Los marinos se proponen, igualmente, hacer una demostración de reconocimiento a aquel pueblo.

El lugar de la catástrofe.

Por informes recibidos de Muros, y que merecen entero crédito, puede asegurarse que señalado el lugar preciso de la catástrofe resulta hallarse éste distante dos millas y seis décimas de los baños de Moixades.

Esta noticia corrobora la impresión de que el sitio del naufragio no está señalado en las cartas hidrográficas.

NOTAS PALATINAS

La corte ha vestido ayer de media gala, por ser día de S. A. el Príncipe viudo de Asturias. El infante de España ha recibido multitud de telegramas de felicitación, tanto de España como del extranjero.

Ayer mañana lo cumplimentaron el Cuartel militar de S. M., los oficiales mayores de Alabarderos, algunos exministros de la Guerra, toda la oficialidad del regimiento de Lusitania, el coronel de María Cristina, en nombre de dicho Cuerpo, y gran número de generales y jefes de Ejército.

El Príncipe ha señalado el día de su santo haciendo obras de caridad.

Hoy hará su primera guardia en Alcalá de Henares, S. A. el Príncipe Fernando de Baviera.

Para las noches que haya de pasar en aquella población, se le ha habilitado un pabellón en la calle de Labreros, núm. 11. En la semana próxima dará S. A. un lunch a sus camaradas del regimiento Húsares de Pavía.

BOLSA

MADRID

COTIZACIONES

VALORES DEL ESTADO. INTERIOR. Día 3. Día 4. Fin corriente, 78.80 78.90. Fin de 30.000 ptes. nomas., 78.60 78.70.

Fin de 25.000 ptes. nomas., 78.60 78.70. Fin de 12.500 ptes. nomas., 78.60 78.70.

Fin de 5.000 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 2.500 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 1.000 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 500 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 250 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 125 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 62.50 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 31.25 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 15.625 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 7.812 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 3.906 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 1.953 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 975 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 487 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 243 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 121 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 60 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 30 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 15 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 7 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 3 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 1 pte. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.5 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.25 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.125 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.062 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.031 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.015 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.007 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.003 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.001 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.000 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.000 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.000 ptes. nomas., 78.10 78.20.

Fin de 0.000 ptes. nomas., 78.10 78.20. Fin de 0.000 ptes. nomas., 78.10 78.20.

do en principio por el Ayuntamiento de Madrid en 1893.

2.º Proclamar candidato para concejal en las próximas elecciones, al autor de los proyectos, D. Honorio Hernández Aguirre y Larripa, hijo de Madrid e industrial, establecido en este distrito, donde cuenta con generales simpatías por sus activas campañas en pro de la población.

3.º Crear un centro de defensa de los intereses materiales de Madrid, en el que sólo tendrán cabida cuantos de algún modo los representen en el comercio, industria, propiedad y profesiones.

A estos fines se admiten adhesiones en los puntos siguientes: Los Madrazo, 20, bajo; Sevilla, 12, perfumería; Santa Catalina, 3, segundo.

OTRA INAUGURACION

TEATRO DE PRICE

El maestro Coreada y los suyos volvieron anoche a tomar posesión del teatro de Price. El Sr. Tresserras en la muy estimable campaña que en Price ha llevado a feliz término—nos había dejado harto entristecido el ánimo. Merecernos, pues, que el maestro Coreada venga otra vez a regocijarnos con las zarzuelas que componen el repertorio de su compañía.

No diré que *La madata* sea suficiente para divertirnos gran cosa. Desconozco la obra original; pero seguramente, a juzgar por algunas situaciones graciosas que de ella se conservan, valdrá bastante más que el arreglo, pues el diálogo de la adaptación, castellano no brilla por la naturalidad ni por el buen gusto. Tampoco la música inmortalizó al compositor o compositores. El público no fue exigente; se contentó con los cómicos lanos que al estar en el escenario ponía a los personajes, río, aplaudió. La benevolencia llegó al límite de ser cuando hablaba Gamero y de aplaudir algunos chistes.

El grumete fue igualmente celebradísimo. La interpretación, en general, regular. Hay, sin embargo, en los actores que anoche nos presentó el Sr. Coreada, un arte que en poco tiempo ha progresado grandemente. Me refiero a la señora Calvo. Dice con naturalidad no acostumbrada en nuestros zarzueleros. Tiene una voz azabache; frases breves; canta con gusto, gracia y finura. Yo no veo actualmente en nuestros teatros de zarzuela otra tiple que iguale su mérito. Conste que no lo conozco, ni en estas sinceras alabanzas mías hay nada que se deba a la recomendación. La señora Calvo no la necesita. Me complazco en asegurarle mercedos triunfos.

Garamanchel.

LOS VOLUNTARIOS CATALANES

Ayer tarde han visitado el Senado los voluntarios catalanes, presentando parte de la sesión.

El vicepresidente, marqués de Guadalupe, con los Sres. Maluquer, Rosen y Ferrer y Vidal, les enseñaron el palacio de la alta Cámara, y después, en el buffet, fueron obsequiados.

Alfí, el general marqués de Estella, que tomó parte en la campaña de Africa, hizo a los voluntarios algunas preguntas, recordando hechos de la misma.

Los voluntarios han estado muy complacidos de su visita al Senado.

SUCESOS

Desaparición de 3.000 pesetas. Don Baltasar Campos Vaqueiro denunció en la Delegación de vigilancia del distrito del Centro que al regresar a su domicilio accidental en la fonda de Los Leones, supo que su esposa que habían desaparecido 3.000 pesetas en la biblioteca del Banco de España, que guardaba en un bolsillo escondido entre los colchones de la cama.

El denunciante sospechaba que tres mozos de la citada fonda fueran los autores de la sustracción; pero interrogados éstos, negaron tener la menor intervención en el asunto.

Los denunciados y el denunciante fueron conducidos a la presencia del juez de guardia.

Bombas herido. José Juan Bautista, que acudió al trabajo ayer, en unión de otros compañeros del Cuerpo de Bomberos, a apagar un incendio que se produjo en la casa núm. 10 de la calle del Tarro, sufrió algunas heridas en un pie al subir el carro de mangaje por delante de la citada casa.

Conducido a la Casa de Socorro del distrito del Congreso fue asistido por los facultativos de guardia, siendo trasladado más tarde a su domicilio, calle de Toledo, número 114.

Otros incendios. En la calle de Blanca de Navarra, y en la de Pizarro, núm. 13, se declararon pequeños incendios sin importancia, y sin que afortunadamente hubiera que lamentar ninguna desgracia personal.

EL HUERTO DE «EL FRANCÉS»

ANTES DE LA VISTA

SEVILLA 3. Ha llegado a esta ciudad Juan Mohedano, primo de Miguel Rejano, última víctima asesinada en el huerto de El Francés.

Mohedano fue quien, en unión del ex inspector de policía Juan Góthar, y por encargo de la mujer de Rejano, hizo las primeras gestiones, a las cuales se debe el descubrimiento de los crímenes.

Guarda grandísima reserva sobre el objeto de su viaje, diciendo sólo que trae una misión delicada, relacionada con aquellos sucesos.

Ha visitado al presidente de la Audiencia y al fiscal de S. M., comunicándole un grave rumor de que ha tenido noticia.

FUNCION INAUGURAL

LA SOCIEDAD EL TEATRO

Anteayer celebró la popular Sociedad El Teatro, en el de la Princesa, la inauguración de la presente temporada.

El programa, venida a escena artística, lo formaban la hermosa comedia de Tamayo, *La bola de nieve*, y el sainete de D. Ramón de la Cruz, *Manolo*.

Desde hace muchos años, desde que la interpretaban aquellos colosos Vico y Calvo, no se había vuelto a representar *La bola de nieve*

VIAJE DEL REY

En San Sebastián.

San Sebastián 4. El Rey se levantó hoy después de las diez y media, encargando se le hiciera un coche...

Poco después de haberse levantado, el Rey conferenció con el jefe de los ferrocarriles del Norte...

El tren especial que le llevará esta noche a Hendaya.

Saldrá a la una y ocho minutos y llegará a Hendaya a las cuatro y cinco (hora francesa).

El tren especial francés que utilizará el Rey saldrá de Hendaya a las dos de la mañana y constará de tres coches-camas y un coche-salón...

Este ha encargado instalar unas mesas de juego de tresillo.

Dicho tren llegará a la estación de Avricourt a las diez y media de la noche (hora alemana)...

San Sebastián 4. Don Alfonso, acompañado del conde de San Roman, salió de Miramar a las once y media, paseando por las calles de la población.

Entró en la administración principal de loterías establecida en el boulevard, comprando algunos décimos.

Luego regresó a Palacio. El alcalde y el gobernador subieron a cumplimentarle, quedando invitados a almorzar con él.

San Sebastián 4. El ministro de Estado y su hijo Eduardo no han almorzado hoy en Miramar.

El Sr. Gullón limitó a entrar al Rey anoche de las noticias llegadas de Madrid, y hoy no ha subido a Palacio.

Se entrevistará con Don Alfonso a bordo del Nautilus, donde se ofrecerá un té a éste.

San Sebastián 4. Es probable que el Rey se detenga aquí a su regreso de Berlín, Austria y Munich.

En el álbum de Miramar han inscrito sus nombres distinguidas personas, entre ellas el agregado militar de la Embajada francesa, vizconde de Comulieu-Lucijero.

San Sebastián 4. En estos momentos, cinco y cuarenta de la tarde, se halla S. M. el Rey en el Club Náutico.

Los salones de esta aristocrática sociedad se hallan adornados con plantas.

Para el lunch se han dispuesto dos mesas. En la preferente ocupó la presidencia S. M. y personas de su séquito y en otra perpendicular a aquella tomaron asiento los socios del Club.

El gran ventanal que da a la bahía ha sido cubierto con ricos tapices por haberse roto todos los cristales con motivo de los temporales de los últimos días.

A la llegada al Club recibieron a Don Alfonso el ministro de Estado, el presidente de la Sociedad y las autoridades.

Un sexteto interpretó la Marcha Real y se dispararon ininidad de cohetes.

S. M. conversó amablemente con varios socios y fijó su atención en las fotografías de los balanderos que tomaron parte en las últimas regatas.

La fiesta parece que ha de prolongarse un bastante rato, pues Don Alfonso se muestra muy complacido de su estancia en el Club.

Es probable que la fiesta termine en baile y al efecto han sido invitadas varias distinguidas señoras y señoritas de esta localidad.

San Sebastián 4. Después de largo rato de conversación con los socios y los invitados, expresando la satisfacción que le produce el viaje que dentro de pocas horas ha de emprender al extranjero, pasó S. M. al salón donde se hallaba dispuesto el té.

A su derecha se sentó el vicepresidente del Club y a la izquierda el secretario. En sitios próximos los Sres. Gullón, duque de Sotomayor y otras significadas personas.

Mientras se servía el té con verdadera esplendor, se rompió un cristal de la motelería que cubre el salón, yendo a caer en la mesa central, sin causar daño a ninguno de los invitados.

Después de los seis y media abandonó S. M. el Club, siendo despedido con el mismo ceremonial que a su llegada.

Al salir le fue enseñado un periódico alemán que publica su retrato.

Desde el Club marchó el Rey a Miramar.

San Sebastián 4. El ministro de Estado, Sr. Gullón, telegrafió al Sr. Montero Ríos la salida del Rey, y el gobernador transmitió al ministro de la Gobernación otro telegrama, en el que le daba cuenta también de la salida de D. Alfonso.

Salida del tren. El tren arrancó a las tres en punto de la madrugada.

El ministro de Estado lleva más de 240 cruces para las concesiones que de ellas se hagan con motivo del viaje.

Las autoridades regresan en este momento a San Sebastián en un tren especial.

PREPARATIVOS EN PARIS

Paris 5. A su paso por París, el Rey Don Alfonso XIII será saludado en la estación de Jurisy por el coronel Lancy, oficial del Cuartel militar de M. Loubet.

TRIBUNALES

Asesinato de una mujer. El Jurado, después del resumen del presidente Sr. Enjuto, ha pronunciado un veredicto de culpabilidad.

En el Supremo. Hasta última hora de la tarde han estado discurriendo en la Sala primera la nulidad de una venta de parcelas los Sres. Dato, Salmerón y Cadenas.

Absolución. En la causa seguida con motivo de la agresión de que fué víctima en 22 de noviembre de 1906 el sereno de la calle de la Ballesta, Manuel López Fernández, ha recaído fallo, absolviéndolo a éste con todos los pronunciamientos favorables a imponiendo a Victoriano Castro la pena de dos meses y un día de arresto y 125 pesetas de multa.

MUCHAS VECES

Surgen dificultades entre los asegurados y las Compañías, respecto del pago de los siniestros. Nada es más fácil que acudir a la Oficina general de reclamaciones, Prado, 7, principal, Madrid.

SEMANA FINANCIERA

Ha sido la semana pasada de grandes sustos por los acontecimientos ocurridos durante ella y la época crítica en que han acaecido.

Ninguno de los grandes Bancos ha tenido necesidad de elevar su tipo de descuento, exceptuando el Banco Nacional de Bélgica, y, sin embargo, el dinero ha seguido caro en Londres y Berlín, y únicamente se ha presentado abundante en París, favoreciendo la cotización de fin de mes.

Las disminuciones en los últimos balances de los principales Bancos son de poca consideración; durante todo el mes pasado acusaron una baja de seis millones de francos, de los cuales de Austria-Hungría y de Rusia, y comparando los balances del Banco de Francia en 28 de septiembre y 28 de octubre, se ve que el exceso de oro que en fin de septiembre era de 2.962 millones, es en fin de octubre de 2.916, ó sea una disminución de 46 millones, que los préstamos sobre títulos aumentan en 12 millones, y que la cartera aumenta igualmente en una centena, acusando con ello necesidad de dinero; pero la cifra no es exagerada para una plaza como la de París, y, por último, la cotización de billetes ha subido desde 4.377 millones a 4.476; todos estos datos son suficientemente elocuentes para demostrar que la crisis monetaria continúa, y a su vez son de poca importancia, relativamente, para crear en una agravación inmediata.

Los gravísimos desórdenes que ha sido teatro el Imperio moscovita han vuelto a poner sobre el tapete en los grandes mercados las negociaciones sobre el mismo, que estaban muy adelantadas, fueron cortadas bruscamente por los últimos disturbios, y esa paralización en las negociaciones partió del propio ministro de la Hacienda rusa, que participó a los banqueros llegados a San Petersburgo que creía oportuno cesar en ellas hasta que la situación interior del Imperio mejorara.

El empréstito, según las circulares dirigidas anticipadamente por los establecimientos de crédito a su clientela, se haría bajo la forma de obligaciones de 500 francos al 4 por 100, amortizables en ochenta y siete años y emitidas al tipo aproximado de 90 por 100, y como la emisión de bonos del Tesoro ruso al 4 por 100 en 1904 concedió a los emisores el derecho de preferencia en la suscripción del actual empréstito en la proporción de un título nuevo por bono, los citados establecimientos estaban igualmente encargados de tantear los deseos de los portadores de bonos, para facilitar el trabajo de repartición, probando esta medida la gravedad de la situación.

Nadie se preocupaba, ó parecía no preocuparse de la situación interior de Rusia; pero la gravedad de las noticias recibidas en vísperas de la liquidación produjo un movimiento fuerte de baja, que se vio neutralizado por la concesión de libertades prometidas en el manifiesto del Czar, y que calmó un tanto la efervescencia del pueblo en continuando esos disturbios, y nadie sabe a punto fijo qué atenerse respecto a los resultados de la Constitución rusa; por de pronto, el empréstito, aunque se haga, está aplazado, y tal vez a ello se deba la abundancia de dinero a colocar que se ha notado en la última liquidación de París, y que ha conseguido dos cosas: que esos capitales produzcan un interés, y facilitando la continuación de las posiciones alcistas, evitar los efectos que la terminación de las negociaciones tenía que producir en los fondos rusos, y que éstos, en su descenso, arrastrasen el resto del mercado.

Lo que se realizase, no hay que perder de vista que los japoneses, que desde la terminación de la guerra piensan en la emisión de un empréstito de consolidación, acodieron por consejo de los hacendistas internacionales a diferirle hasta que se le retardara mucho tiempo el ruso; pero si éste se retardara mucho tiempo el ruso, los japoneses quedarán en su libertad de acción y pondrán en práctica su idea de emitir un empréstito de unos dos mil millones de francos para la conversión de sus numerosos empréstitos interiores y exteriores.

La operación de la poderosísima ayuda de manos Rothschild, sería emitida, no solamente en Londres y Nueva York, sino también en todos los mercados europeos, y es de notar que los japoneses desean hacer pronto ese empréstito sin tener en cuenta que las condiciones les serán, seguramente, más favorables, por la mayor abundancia del dinero en los mercados del próximo año.

Todas estas circunstancias nos permiten hacer grandes ilusiones para lo futuro; pero como se han pasado los efectos del primer golpe y la alta banca está muy interesada

en el sostenimiento de los cambios, si la contratación monetaria no se agienta, es de esperar que las cotizaciones no retrocedan a un punto que favorezca las circunstancias.

En nuestra plaza también ha sido de emociones la semana transcurrida; la crisis ministerial vino en plena liquidación, causando un pequeño retroceso en los cambios, pero que no continuó al conocerse los de París al que hizo poco efecto la noticia, preocupando como estaba por causas que le tocaban más de cerca que la caída de nuestro Gobierno.

Se abonaba en nuestro mercado, sin restar, una doble de 0,30, y a veces de 0,32 (2), y con ella se traspasaron a fin del corriente gran parte de las posiciones alcistas, mejorando como ello bastante la situación de plaza, y se fueron quedando rezagadas algunas posiciones vendedoras, esperando las dificultades que habían de presentarse a última hora por la cantidad grande que pasaba, y sigue pesando sobre la especulación de fin de mes.

Por las entidades doblistas comprendieron que únicamente con un gran esfuerzo podría salvar la situación, y ese esfuerzo se ha hecho y se ha retirado papel, que al faltar ha convertido en descubierta lo vendido a su sombra, y ese descubierta lo vendió fácilmente el explotable el último día del mes, y por 78,30 a 78,80, y se achicó la doble contra próximo a 0,20 por 100.

La víspera de la liquidación nada hacía presumir ese resultado, y el movimiento de alza no se inició con fuerza hasta el mismo día 31, y el secreto con que se han encontrado los recursos necesarios no permitió cubrirse a las posiciones vendedoras, que hubieran podido haberse retirado por que las operaciones en alza a fin de mes estaban baratasísimas.

El haberse mantenido hasta la víspera de la liquidación el report de 0,30, y esperado a última hora para picar los cambios y perseguir posiciones rezagadas, hace pensar que si los elementos con que se contaba no fueran los suficientes para cubrir el mercado durante un plazo más largo, y que se contó con la sorpresa natural de los últimos momentos, y con que en el contado no se podía prever esa mejora, que tal vez hubiera ocasionado ventas difíciles de cubrir.

Porque hay que tener en cuenta que si el alza se hubiera iniciado antes, hubiera sido también posible retirar el contado, y haberse comprado a los cambios, recogiendo antes de fin de mes, y en cambio, efectuando la misma operación el 31 de octubre, como el día 1.º del corriente era fiesta y el reembolso de las obligaciones del Tesoro se efectuaba el día 2, con el dinero de esto había suficiente para ello, y en cambio dos días antes no podía disponerse de él.

Tras estas circunstancias, hábilmente estudiadas y puestas en práctica, han producido, como anteriormente hemos indicado, falta de papel en la liquidación y sus efectos han repercutido el primer día hábil del mes en el corto de contado, donde fuercosamente han tenido que acudir a cubrirse; una vez pasada la liquidación, el contado se presentó ofrecido y los cambios sufren un pequeño retroceso en el contado, y se gana y del que los ventíficos millones rembolados por la Hacienda no volvían al público, y al quedar la suscripción reducida a doce escasos, de los que ayer sólo se cubrieron seis, la alegría renace, y el cubriese posiciones vendedoras y la natural ayuda que tenían que prestarlos los que se lógico que querían recoger el fruto del esfuerzo realizado, elevan el tipo de descuento, ganando en la sesión de ayer desde 78,80 a 79,05 a que queda dinero a última hora, y bien impresionado el mercado.

Una vez con dinero disponible, y si no disponible, empleado en papel que se facilitará seguramente, con una doble menor que la de estos últimos meses, salvada la situación con el cupón del 1.º de octubre en poder, y del que el gran parte acudiría a la Bolsa para su colocación, sin el temor de las obligaciones del Tesoro que se cubrían rápidamente, y con medio cupón vencido en el 4 por 100 interior, la especulación es natural que cotice mejores horizontes y sus optimismos se traduzcan en alza en la cotización, tal vez exagerada por los pequeños momentos; pero si la fundada y fundada causa de esta exageración puede resistirse algo la plaza; si no ocurren acontecimientos imprevistos, la reposición volverá, y a medida que los cambios se consoliden, irán deshaciéndose poco a poco las dobles efectuadas entre contado y fecha en los dos últimos meses, renunciando la calma en el mercado y con ella desaparecerá el poco negocio que se actualmente existe.

La que cambia de actitud es la plaza catalana, que tal vez debido a las antedichas entregas de papel, pierde el sobrecambio que tanto tiempo ha tenido con Madrid, y al nivelarse permite al arbitraje deshacer la posición que venía arrastrando hace dos meses, con tantas fatigas y que para los que a él se dedican se había convertido en una verdadera pesadilla.

Report. FRENTE A L Hardy ALFOMBRAS

Las mejores Carreras de San Jerónimo, 7 y 9.

El Consejo superior de protección a la infancia.

Uno de esos actos verdaderamente simpáticos de la opinión y la sociedad y a la patria se ha verificado ayer en el ministerio de la Gobernación, y a juzgar por el entusiasmo y la buena voluntad de que han dado pruebas todos los allí reunidos, es de esperar que de acto tan interesante se deriven consecuencias beneficiosas y dignas de aplauso.

Nos referimos a la constitución del Consejo superior de protección a la infancia, constituido con arreglo a lo dispuesto en la ley de agosto de 1904, publicada por el señor Sánchez Guerra.

Presidido por el ministro de la Gobernación, Sr. García Prieto, se han reunido casi todos los que componen el citado Consejo, para constituirlo.

El ministro ha pronunciado un discurso breve, pero interesantísimo, encareciendo la importancia de la institución, y en seguida se eligió secretario por unanimidad al señor Tolosa Latour.

Leída la ley y elegida entre los presentes una Comisión ejecutiva, se dió por terminado el acto, que como fue en extremo simpático y agradable.

Los señores que constituyen el Consejo son los siguientes:

- Presidente. Señor ministro de la Gobernación. Vocales natos. Vicepresidente del Real Consejo de Sanidad, que presidirá en ausencia del ministro. Obispo de la diócesis. Gobernador civil. Presidente de la Audiencia territorial. Presidente de la Diputación. Inspectores generales de Sanidad.

- Vocales electivos. D. Manuel Tolosa Latour, por la Real Academia de Medicina. D. Ramón Iserrn, Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. D. Fermín Hernández Iglesias, Real Academia de Jurisprudencia. D. Ángel de Larra y Cerezo, Sociedad Española de Higiene. Doña Carmen Bayo de Parrella, Junta de Damas de Honor y Mérito. D. Pablo Lorenzo Forner, Real Academia Protectora de los Niños. D. José Vignote y Wunderlich, Sociedad Económica Malritense de Amigos del País. D. Federico Pérez Juana, Cuna de Jesús. D. Miguel Benítez, Consultorio para niños de pecho.

D. Rafael Salillas, Ateneo de Madrid. D. Theodoro Buitrago, Círculo de la Unión Mercantil Industrial. D. Mariano Núñez Samper, Círculo de la Unión Industrial. D. Eugenio Combarán España, Escuela Normal de Maestros. Doña Concepción Sáiz y Otero, Escuela Normal de Maestras. D. Vicente Morán de Burgos, Asociación de Proprietarios de Madrid. Sr. Vizconde de Eza, Asociación para el mejoramiento de la clase obrera. D. Javier Belagón, Pabellón de las Artes. D. Antonio Píera y Ballester, Centro Instructivo del Obrero. D. Fernando Soldevilla, Asociación de la Prensa. D. Joaquín Ruiz Jiménez, Asociación Nacional para Sanatorios y Hospicios marinos. D. Vicente Santamaría de Paredes, Instituto de Reformas Sociales. Padres de familia. D. Leandro Alvear y D. Manuel Astudillo, Madres de familia. Excmo. Sra. Marquesa de Casa Leizola y doña Rosario Vázquez de López Sevilla. Obreros. D. José Fernández Porras y D. Ángel Sánchez Gabarido. La Comisión ejecutiva comenzará en seguida sus trabajos.

DEROULEDE

PARIS 5. Amparado en la amistad de Monsieur Derooulede ha regresado a Francia. Se halla en Belfort y hoy entrará en París, esperando que su viaje no de ocasión a incidentes alguno.

Derooulede ha telegrafado a sus amigos políticos desde la frontera diciendo: «Al fin he franqueado la frontera! Gracias a todos los que han contribuido a alegrar mi pena.»

FRONTON JAI-ALAI

GRAN FESTIVAL

Hoy domingo, a las tres y media de la tarde, se celebrará la fiesta organizada por el Club Sport Vasco, a beneficio de la Sociedad Francesa de Beneficencia.

Jugarán el primer partido los Sres. Ochoa y Escudero, contra los Sres. Charón y Solano, vencedores de los últimos dos de los dos partidos celebrados en el mes de abril.

El segundo partido lo jugarán los señores Angulo y Beruete, contra Arenzana y Lacasa.

Ambos partidos han despertado gran interés entre el distinguido público que presencia estas fiestas.

El Frontón ha sido adornado espléndidamente, y la fiesta resultará brillante, y como el local es cubierto, el mal tiempo no será causa para suspenderla.

Las localidades podrán recogerse en el domicilio de la Sociedad Francesa, calle de San Miguel, número 3.

El Presidente de la República Francesa ha ofrecido como premio al Club Sport Vasco una magnífica copa de Sevres.

DESDE PARIS

PARIS 4. Un telegrama de la Central News anuncia que el Tratado de comercio ruso austriaco ha sido ya firmado en Viena.

PARIS 4. Madame Cambon, madre del ex gobernador de Francia en Madrid, M. Jules Cambon, ha fallecido a los 81 años de edad.

PARIS 5. Desde Viena comunican que los estudiantes alemanes hicieron frente a la Universidad, demostraciones de desagrado contra el rector.

Los estudiantes italianos se mezclaron en las manifestaciones, produciéndose con este motivo gran tumulto, del que resultaron muchos heridos.

PARIS 5. El Príncipe Fernando de Bulgaria se marchó a Sofía. Le aqueja un fuerte ataque de gota.

ESCUELAS PUBLICAS

Desde el día 2 hasta el 30 del actual mes, se halla abierta la matrícula gratuita en las escuelas nocturnas de adultos y de adultas, que sostiene el Ayuntamiento de esta corte, bajo la jurisdicción del señor delegado regio de primera enseñanza, y dirigidas por los maestros de las escuelas.

Se hallan establecidas en los puntos siguientes: Adultos.—Callejón de Leganitos, 1; calle del Molino de Viento, 24 y 38; Guindalera; Escuela Modelo; calle de Claudio Coello, 41; costanilla de los Desamparados, 15; calles de Santa Isabel, 12; Pacifico, 8; D. Pedro, 7; Calatrava, 29; carretera de Anaitzola, 6; niñas.—Calle de Paredes, 100; Cuatro Caminos; Rodas, 11; Luis Cabrera (Prosperidad); San Bernardo, 80; carrera de San Isidro, 4; Méndez Alvaro, 14; Júcar, 13; Olivar, 17; Ribera de Curidores, 8; Fomento, 6 y 8; Travesía de la Parada, 8; Galileo, 5; Tres Cruces, 2; Arco de Santa María, 4; Luzón, 6; costanilla de San Justo, 1; Plaza de Chambrón, 9; Prado, 4; Puerta de Moros, 6; Puente de San Juan, 1; Puerta de San Juan, 1.

Y las de adultas en las calles: de las Tres Cruces, 4; Sánchez Rueda (Fuente de la Teja), camino de San Isidro, 4; Huerta del Bayo, 14; Obispo Sancho (Guindalera); Oriente, 3; calle del Barco (Escuela Normal); D. Martín, 21; Toledo, 125; Segovia, 8 y Cuatro Caminos.

Creemos hacer un servicio al vecindario con la publicación de la presente noticia.

NOTICIAS

Anteayer falleció, y ayer recibió cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Lorenzo, D. Juan Noguer y Prat. Era el finado persona de acrisolada bondad, y por ello su muerte será muy sentida por sus numerosos amigos, que son cuantiosas personas a tratar.

El entierro ha sido una gran manifestación de duelo.

Damos el más sentido pésame a nuestro querido amigo D. Salvador Raventos y Civille, hijo político del finado, y a toda su atribulada familia.

Según informes oficiales, aun no se ha resuelto definitivamente el pleito escolar, creyéndose que la solución no se hará esperar muchos días.

Mientras tanto, ayer no se ha explicado la clase de Hacienda pública.

Ha regresado de París la señora doña Manuela Díez Bustamante, y sus hijos los excelentísimos señores vizcondes de Nava del Rey.

El gobernador de Huesca telegrafía que en Monzon se ha hundido la Cárcel, que estaba enclavada junto a una acequia. Se debe el hundimiento a las lluvias de estos días.

Para anuncios en el programa oficial del teatro Real, diríjase a la Empresa anunciadora Los Tiroleses, Romanones 7 y 9, entrasuelos. Exclusiva concesionaria.

Guayú LICOR DE MESA Poderoso digestivo.

La Compañía de maderas, Madrid (Argumosa, 14, teléfono 689), Bilbao-Santander.

El gremio de fotógrafos ha reconocido que la Galería DARTO y KAZAK (Alcalá, 4) es la mejor en Madrid, acordando que pague a ella sola en España el máximo de la contribución industrial.

Es un hermoso rasgo de imparcialidad, que honra al gremio y al artista que en el espacio de un año se ha puesto a la cabeza de todos los fotógrafos de Madrid.

Con gran solemnidad se está celebrando en la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena una novena a su excelsa titular, por su Hermandad del Santo Rosario Cantado.

Distinguidos oradores ocupan todas las mañanas la sagrada cátedra, y durante las nueve tardes edifica a sus oyentes con su elocuentísima palabra el padre Pompilio Díaz.

El día 9, función principal, por ser el aniversario de la invención de la histórica imagen en el cubo de la Almudena, se cantará una salva en el lugar de la aparición. El panegírico lo hará en este día el padre Jiménez Campana.

Hoy domingo, en la Universidad Central, celebrará sesión la Sociedad «Ciencia, Literatura y Arte», estando la conferencia a cargo de D. Eugenio Navas y Romero.

El Gobierno francés ha concedido al arquitecto Sr. Belmás la distinción de «Les palmes académiques», como testimonio de reconocimiento por servicios prestados.

Hoy saldrán para los baños de Fortuna los marqueses de Pidal.

Ayer han regresado a esta corte los marqueses de Comillas.

Se ha encargado del gabinete particular del ministro de Marina, general Weyler, nuestro querido amigo y compañero en la Prensa el ex diputado a Cortes D. Veneciano E. Retana, ex gobernador de varias provincias.

La esposa de nuestro querido compañero el redactor del Diario Universal, D. Miguel Portales, ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña.

ECOS POLITICOS

Continúa sin resolver lo relativo a la presidencia de la Diputación provincial, ignorándose quien sea el designado para presidir dicha Corporación.

Ayer tarde se reunieron los doce diputados provinciales, pertenecientes al partido conservador para decidir a quien habrán de votar.

Los aspirantes a la presidencia son tres. Los Sres. Campó y Gómez Castillo continúan sus conferencias con los Sres. Presidente del Consejo y ministros de la Gobernación y Fomento, gestionando asuntos relacionados con la desaparición de la valla de la vía férrea de Sarriá, el empréstito del Ensanche y la cuestión del Matadero.

La mayoría de los gobernadores que se encuentran en esta corte han marchado a su destino, para estar en sus puestos hoy, que principian los preliminares de las elecciones de concejales.

Ayer han visitado al exministro Sr. Cobian, que se encuentra algo restabelecido de la enfermedad que sufrió estos días, los diputados y senadores valleristas.

La crisis obrera vuelve a presentar en diferentes localidades andaluzas mal carácter.

En el Puerto de Santa María, según telegrama del gobernador de Cádiz, se han presentado delante del Ayuntamiento numerosos obreros en demanda de trabajo ó de socorros.

El alcalde del Puerto de Santa María interesa se emprendan obras públicas para dar ocupación a aquellos braceros.

La cuestión planteada en el seno de la Comisión de actas continúa en pie. Ya nuestros lectores habrán leído que a la reunión que la Comisión tuvo anteayer no asistió el Sr. Junoy, quien atribuye su ausencia al hecho de no haber adaptado todavía un acuerdo concreto respecto al particular de la minoría que se pertenecía.

Los republicanos volvieron a reunirse ayer, con asistencia del Sr. Azcarate, para adoptar un acuerdo definitivo.

La cuestión de que queda hecha referencia ha influido en la marcha de los debates en el salón de sesiones de la Cámara.

Abierta ayer la sesión se creía, que iba a pensarse a discusión el acta de Valdeorras, pero fué dejada ésta para segundo lugar, y se entró a discutir el acta de Fonsagrada.

La Comisión de Las Palmas, que se encuentra en Madrid, ha salido muy satisfecha de sus entrevistas con los señores Presidente del Consejo y ministro de la Gobernación, quienes le han prometido que se acordará una política de estricta justicia, procurando desaparecer los malos gémenes allí enclavados con la gran inmoralidad del arriendo de los puertos francos.

Canarias no necesita sino justicia, y para conseguirla prometieron poner de su parte cuantos medios del gobierno sean necesarios, y tener en toda ocasión de hablar con los señores que componen dicha Comisión, don Carlos Navarro y Ruiz, D. Domingo Rodríguez Quejales y D. Rafael Ramirez Vega, y en todos hemos encontrado la satisfacción que produce la esperanza de ver rectificados los errores de una política tradicional que puede llevar días de luto a la patria.

Ha tenido verdadero interés el ruego que en la sesión de ayer tarde ha dirigido el senador por la Universidad de Zaragoza, señor Hernández Fajarnés, al Gobierno de Su Majestad para que presente a la Cámara el Senado el Consejo internacional sobre los ferrocarriles transpirenaicos, que tanto afecta a la región aragonesa.

El proyecto de ley quedó pendiente en el Congreso, y sin vida al terminar las anteriores Cortes.

Dicha Cámara ha de constituirse aún, y tenemos mucha labor parlamentaria con la discusión del Mensaje y del presupuesto. Está muy en su lugar el ruego del Sr. Fajarnés, para ganar tiempo en asunto de tanta importancia.

El discurso del Sr. Labra en el Senado, interviniendo en la discusión del Mensaje, fué de tonos muy amplios y de marcada crítica, mostrándose muy conforme con el radical dictamen de la Comisión que apunta soluciones, que con las palabras que el Gobierno puso en labios del jefe del Estado.

El orador republicano puso a debate el tema de la crisis última de los conservadores, tan olvidada ya.

Los senadores por las Universidades se reunieron el lunes para tratar asuntos pertinentes al profesorado de las mismas.

En el Congreso ha reinado completa calma durante la tarde, habiéndose animado un poco el debate de la discusión de actas de Fonsagrada y Valdeorras.

Los republicanos se reunieron al fin, a última hora de la tarde, para ocuparse en la cuestión de actas.

La minoría republicana no adoptó tampoco ayer acuerdo alguno relacionado con la actitud que haya de seguir respecto de actas, porque el Sr. Azcarate ha comunicado a sus compañeros de minoría, que no podía concurrir al Congreso por no encontrarse bien a consecuencia de un cólico que ha tenido.

Tres horas aproximadamente estuvo anoche reunida la Comisión de Actas.

Fueron dictaminadas, después de empuñada discusión, las de Berja y Berca, esta última con voto particular de los conservadores, pidiendo la gravedad del acta.

La Comisión, a propuesta de su presidente, acordó volverse a reunir hoy por la mañana, para continuar el examen de los expedientes no aprobados todavía.

Después de las actas de Fonsagrada y Valdeorras, se puso a discusión en el Congreso la de Lorca, por donde resultaba triunfante D. Miguel Salvador.

El Sr. Llorente apoyó el voto particular del Sr. Junoy contra el dictamen de la Comisión que propone la proclamación del señor Salvador.

El Sr. Merino impugró el voto particular en un discurso habilísimo y de tonos elocuentes, causando muy buen efecto en la Cámara la forma modesta y verdaderamente sencilla con que recogió las ausencias hechas en el debate a la memoria del Sr. Sagasta.

El voto particular fué desechado, proclamando al Sr. Salvador, y recibiendo el Sr. Merino muchas felicitaciones.

ULTIMA HORA DE RUSIA

